

L'ECHO DE BEL-AIR



EDITO - J-365 COUPE DU MONDE DE RUGBY.

La Provence terre de Rugby. Cette fois ci on abandonne les vélos car des gîtes de Bel-Air à Marseille par l'autoroute c'est 1heure, 85 kilomètres, et environ 10 € de péage, pour se rendre au stade VELODROME et assister à l'un des 6 matchs. (Se garer au parking Négresko situé à proximité). La Coupe du monde de rugby à XV 2023 aura lieu en France du vendredi 8 septembre au samedi 28 octobre 2023. Ce sera la dixième édition de cette compétition disputée tous les quatre ans depuis 1987. La France organise la Coupe du monde pour la seconde fois, après celle de 2007. Ce sera également la quatrième édition avec des matchs disputés en France après celle de 1991 et de 1999, respectivement organisées par l'Angleterre et le Pays de Galles.

RUGBY ET STADE VÉLODROME :



Du 8 septembre au 28 octobre 2023, la France accueillera la Coupe du Monde de Rugby France 2023, 10e coupe du monde de l'histoire.

Déjà ville hôte de la coupe du monde de rugby 2007 en France, Marseille a une nouvelle fois été retenue pour faire partie des 10 villes hôtes de la compétition. Cet événement sportif majeur focalise l'enthousiasme de la planète entière tous les 4 ans. C'est une nouvelle satisfaction pour la cité phocéenne qui a su, tant de fois, démontrer sa capacité à recevoir de grandes compétitions internationales qui soulèvent la ferveur populaire.

LE SAVIEZ-VOUS ?

La Coupe William Webb Ellis, appelée aussi Trophée Webb Ellis, est la récompense décernée à l'équipe vainqueur de la Coupe du monde de rugby à XV. Le trophée est baptisé du nom de William Webb Ellis, qui serait selon la légende l'inventeur du rugby.



Le trophée
WEBB ELLIS

William Webb Ellis, né le 24 novembre 1806 à Salford et mort le 24 février 1872 à Menton où il est enterré. Il serait l'inventeur britannique du rugby moderne. Élève au collège de la ville de Rugby, il aurait pris le ballon en mains en pleine course lors d'un match de football entre écoliers en 1823, donnant un style et un nom à ce nouveau sport. Il s'agit en réalité d'une légende bien ancrée qui participe à l'histoire du rugby.

LE COUP DE CŒUR TOURISTIQUE GORGES



Village de Gordes

Aux confins du Parc Naturel Régional du Luberon, au cœur des monts de Vaucluse, Gordes est l'emblème du village perché provençal.

3 sites touristiques à voir à Gordes classé plus beau village de France :

Face au massif du Luberon, Gordes est un village incontournable de Provence. Connu pour ses panoramas exceptionnels, il cache également un riche patrimoine et quelques-uns des sites touristiques les plus célèbres de la région. Voici trois lieux que nous vous conseillons de visiter.

L'ABBAYE NOTRE-DAME DE SÉANQUE



L'Abbaye Notre-Dame de Sénanque

Au cœur d'une vallée proche de Gordes, se trouve l'Abbaye cistercienne **Notre-Dame de Sénanque**. Entourée de lavandes, elle est l'un des monuments les plus connus de Provence et du Parc Naturel Régional du Luberon. Ce monastère, avec son histoire riche et son architecture exceptionnelle, est toujours en activité. Des moines y vivent et entretiennent les lieux ouverts aux visiteurs. C'est également au XII^{ème} siècle que fut édifié la magnifique **abbaye de Sénanque**, l'une des trois « sœurs » cisterciennes de Provence avec les abbayes de Thoronet et de Silvacane

LU POUR VOUS



Barrage de Sainte-Croix
sur le Verdon

L'aménagement hydroélectrique de la Durance et du Verdon date de 1955, moment où une loi autorise ces installations qui seront achevées en 1992. L'hydroélectricité représente aujourd'hui la première source d'énergie renouvelable dans le monde en France et en Région Sud où elle constitue 35% de la production électrique régionale et 12 % de la production française et provient de la Durance-Verdon.

L'ÉGLISE SAINT-FIRMIN



Église Saint-Firmin

C'est au sein même du village de Gordes, que règne la splendide **église Saint-Firmin**. Construite au XVIII^{ème} siècle à la place de l'ancienne église, elle n'est pas très grande mais sa particularité est qu'elle se marie parfaitement aux ruelles et aux maisons du vieux village, renforçant le charme et l'originalité de Gordes. Vous tomberez forcément dessus en arpentant les rues caladées.

LE VILLAGE DES BORIES



Vue aérienne du village des Bories

Le **village des Bories** est situé à l'entrée de Gordes. C'est un groupement de cabanes en pierres sèches (les bories) qui servaient d'abris ou d'habitations aux agriculteurs, dès l'âge de bronze. Aujourd'hui accessible à la visite, le site vous plonge dans la vie de nos ancêtres et permet de découvrir les étonnantes techniques d'assemblage de pierres de l'époque.

Cet aménagement en chiffre, c'est :

3 millions d'habitants
alimentés en eau potable

2 millions d'habitants
alimentés en énergie

200 km de canaux

23 centrales
dont 12 dans le 04

16 Barrages
dont 9 dans le 04